



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

El Posgrado en Sociología reitera su compromiso académico con la región tras 40 años de existencia

Esta iniciativa académica fue creada en 1979 como programa pionero en Centroamérica

25 SEPT 2019



La pobreza y la violencia experimentadas históricamente en Centroamérica son parte de las problemáticas abordadas por las investigaciones del Posgrado en Sociología durante sus 40 años de existencia. Imagen con fines ilustrativos. Laura Rodríguez Rodríguez

Estudiantes, docentes, egresados y personal administrativo se reunieron para conmemorar 40 años de existencia del Posgrado en Sociología de la Universidad de Costa Rica (UCR) y reiterar su compromiso con aportar a la región.

La iniciativa fue creada en el año 1979 como un proyecto académico de carácter pionero que buscaría fortalecer la conciencia regional frente a una realidad Centroamericana convulsa, sumida entre diversos conflictos sociales y políticos.

La actual directora del Posgrado, Dra. Nancy Piedra Guillén, reconoció el interés constante de este esfuerzo académico por aportar rigor científico en la comprensión de las disyuntivas que ha enfrentando la región históricamente.



La actual directora del Posgrado en Sociología, la Dra. Nancy Piedra Guillén, reconoció el interés constante de este esfuerzo académico por aportar rigor científico en la comprensión de las disyuntivas de la región. Foto: Laura Rodríguez Rodríguez.

Piedra hizo un llamado para hacer una pausa y reflexionar conjuntamente sobre la trayectoria, presente y futuro del Posgrado, no sin antes reconocer que “en 40 años muchas cosas cambiaron pero otras se mantienen terca y odiosamente idénticas”.

El sociólogo Dr. Óscar Fernández González, quien fungió como primer director del Posgrado, señaló el aporte brindado por los académicos y académicas que han guiado este esfuerzo para dar lugar a una “repercusión moderada pero efectiva”

La decana de la Facultad de Ciencias Sociales de la UCR, Dra. Isabel Avendaño Flores, coincidió con lo anterior al afirmar que además de brindar una educación de excelencia, el posgrado ha aportado profesionales sensibles para realizar un abordaje académico, riguroso, agudo y pertinente.



La decana de la Facultad de Ciencias Sociales de la UCR, la Dra. Isabel Avendaño Flores, reconoció el trabajo “enclave regional centroamericano” que esta iniciativa académica ha aportado desde su creación hasta la actualidad. Foto: Laura Rodríguez Rodríguez.

Avendaño reconoció el desarrollo de un trabajo “enclave regional centroamericano”, que desde la **creación de la iniciativa hasta la actualidad ha aportado una visión de conjunto para pensar América Central** desde el campo de las ciencias sociales.

Por su parte el vicedecano del Sistema de Estudios de Posgrado (SEP), Rafael Murillo Muñoz, destacó la consolidación del Posgrado como un espacio académico de referencia y reconocimiento nacional e internacional.

Murillo afirmó que la elección del Posgrado por **profesionales de Centroamérica y el Caribe, pero también de Suramérica, Europa y Norteamérica** responde a una tradición de excelencia que se renueva continuamente para hacer frente a los nuevos retos.



La socióloga Ana Cecilia Escalante desarrolló un homenaje a la vida de la Dra. Régine Steichen-Jung, quien formó parte del Posgrado en Sociología durante varias décadas y falleció este año. Foto: Laura Rodríguez Rodríguez.

Academia recordó legado de la Dra. Régine Steichen-Jung

El acto de conmemoración del 40 aniversario del Posgrado en Sociología de la UCR reconoció la vida de la Dra. Régine Steichen-Jung, filósofa y socióloga luxemburguesa radicada en Costa Rica desde 1974 y fallecida este año.

Poco tiempo después de su llegada al país, la académica se integró como docente e investigadora a la entonces Escuela de Antropología y Sociología de la UCR, donde según recordó la también socióloga Ana Cecilia Escalante, brindó relevantes aportes.

Escalante destacó la labor de la homenajeada en el fortalecimiento de la formación metodológica y técnica de la UCR. “Nos dio una visión universal a la sociología que enseñábamos en el país en ese momento”, enfatizó.

Steichen-Jung dirigió la Maestría Centroamericana en Sociología de 1983 a 1985 y posteriormente de 1987 a 1991. Su trabajo de investigación abordó temáticas como la democracia y la democratización en Centroamérica.





[Andrea Méndez Montero](#)
Periodista, Oficina de Divulgación e Información
Área de cobertura: ciencias sociales
andrea.mendezmontero@ucr.ac.cr

Etiquetas: [posgrado en sociología](#), [maestría centroamericana](#), [regine steichen-jung](#), [40 aniversario](#).